

# Un proyecto de declaración de la OEA demanda la vigencia de la democracia

La propuesta es de los países andinos.— Reclama el respeto de los derechos humanos y critica maniobras económicas desestabilizadoras. El canciller argentino defendió la reelección de Orfila

preocupación de Bolivia por el anuncio hecho por Estados Unidos de vender en el mercado internacional sus reservas estratégicas de estaño.

## DERECHOS HUMANOS Y CRITICA A LOS EU

El proyecto de "Declaración de la Paz", exige la observancia plena de los derechos humanos "como base de una convivencia digna y libre de todos los pueblos americanos", alienta la labor que realiza la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) y exhorta a los Estados miembros a ratificar o adherirse al Pacto de San José de Costa Rica, sobre la materia.

Manifiesta la "profunda preocupación" de esta Asamblea por la carrera armamentista en que están empeñados países de la región y del mundo y exhorta a los Estados miembros a que intensifiquen sus esfuerzos para la limitación de gastos militares

El proyecto concluye con 2 párrafos que, sin llevar nombre, van dirigidos directamente a los Estados Unidos.

Uno, formula un llamado "a los Estados miembros" a que eliminen a la mayor brevedad todas aquellas medidas que, de una u otra forma, afectan negativamente el acceso al mercado de productos provenientes de los países en desarrollo. El otro, señala que frente a la crítica situación económica internacional que nuevamente se está gestando cuando aún no han sido superados los problemas de la crisis anterior, urge a los Estados miembros el más estricto cumplimiento de los compromisos adquiridos y el fortalecimiento político de los mecanismos de consulta y negociación del sistema interamericano.

## PREOCUPACION POR LAS MANIOBRAS EN EL CARIBE

La delegación de Grenada presentó hoy un proyecto de resolución expresando su honda preocupación por la presencia de tropas norteamericanas en El Caribe, lo que calificó como "una ofensa a nuestra soberanía nacional e integridad territorial".

Por su parte en el discurso más breve en lo que va de la presente Asamblea, el canciller de Paraguay, Alberto Nogues afirmó que en su país impera un régimen democrático y rechazó acusaciones de que se violan los derechos humanos en su país.

## EL CANCELLER ARGENTINO REFUTA A SU COLEGA DOMINICANO

El canciller argentino, Carlos Washington Pastor, refutó hoy el discurso de su colega dominicano, Ramón Emilio Jiménez, quien había dicho que la reelección de Alejandro Orfila como secretario general de la OEA fue un duro

golpe para la democracia.

Carlos Pastor, al hablar en conferencia de prensa en la sede de la IX Asamblea, sostuvo que Argentina desea regresar lo antes posible a la democracia, pero sin apresuramientos.

Dijo que su país siempre ha tenido vocación democrática y citó como prueba de ello que la Argentina posee una de las bibliotecas más grandes del mundo sobre este tema, en la que están las evidencias históricas de esa tradición argentina. Pastor, sin embargo, se adelantó a señalar que habrá diferencias entre la democracia del futuro y la que estuvo vigente hasta el último gobierno peronista, derrocado el 24 de marzo de 1976

## MANIFESTACION

La Central Obrera Boliviana (COB), realizó esta tarde una manifestación para presionar a la OEA que apoye la solicitud boliviana de contar con una salida soberana al mar.

Al comenzar la manifestación, en una céntrica plaza de esta ciudad, unas 15 mil personas se habían dado cita en el lugar, pero desde otros puntos convergían columnas de obreros y empleados de las oficinas públicas y privadas.

Entretanto el transporte público paceño paralizó sus labores durante una hora hoy para llamar la atención en favor de la petición boliviana.

Las demostraciones callejeras han provocado el rechazo de la delegación chilena a la Asamblea, y el embajador Pedro Daza exigió esta mañana que se garantice "el derecho que tiene mi país a una tranquila participación" en la reunión.

Daza aseguró que las manifestaciones "son actos hostiles contra mi país" y "son actos reñidos con la obligación de Bolivia como país sede".